

Betreff: Kostenlose Fahrradchecks



A-8010 Graz-Rathaus
Telefon: (0316) 872-2120
Fax: (0316) 872-2129
email: spoe.klub@stadt.graz.at
www.graz.spoe.at
DVR: 0828157

DRINGLICHER ANTRAG

eingebraucht von Herrn Gemeinderat Manuel Lenartitsch
in der Sitzung des Gemeinderates
vom 27. April 2023

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin!
Geschätzte Mitglieder der Stadtregierung,
liebe Kolleginnen und Kollegen!

Graz gilt zu Recht als eine der fahrradfreundlichsten Städte, was nicht zuletzt von einer Vielzahl an Initiativen und Aktionen herrührt, die seitens der Stadt gesetzt werden. Und die Forcierung des Fahrrades erfolgt aus gutem Grund, ist es doch gerade für den urbanen Raum ein ganz wesentliches Verkehrsmittel, weil es für sanfte Mobilität und die Mobilitätswende steht. Auch aus diesem Gesichtspunkt heraus ist das Vorhaben der Koalition, jedes Grazer Kind mit einem Fahrrad auszustatten, das heuer mit Pilotprojekten gestartet und in der Folge sukzessive umgesetzt werden soll, von Bedeutung.

Ein Aspekt wird aber von manchen leider immer noch unterschätzt – dass Fahrräder für den Straßenverkehr vorschriftsmäßig ausgestattet sein müssen, beginnend von der Beleuchtung bis zu den Bremsen. Es kommt daher nicht von ungefähr, dass sich Verkehrssicherheitsfachleute einig sind, dass dieses Bewusstsein noch mehr gefördert werden müsste – durch möglichst niedrigschwellige Angebote beispielsweise Fahrradchecks. Dabei geht es nicht um aufwändige Reparaturen, für die dann an Fachwerkstätten weiterverwiesen wird, sondern in erster Linie um einen kritisch-prüfenden Blick von Expert:innen auf das Fahrrad bzw. um kleiner Nachjustierungen vor Ort. Insofern wäre eine flächendeckende Ausweitung dieser Fahrradchecks, wie sie zum Teil bereits jetzt von Parteien, Organisationen oder auch Bezirksvertretungen angeboten werden und auf enormes Interesse stoßen, zielführend und zweckmäßig – zumal es in Graz ja eine ganze Reihe von Organisationen, Vereinen und sozioökonomischen Projekten gibt, die solche Fahrradchecks fachgerecht durchführen könnten. Wobei ein solches Projekt idealerweise in Zusammenhang mit den Fahrradprüfungen über die Abteilung für Bildung und Integration in den Schulen begonnen und das Angebot dann in weiterer Folge Schritt für Schritt über das Sportamt sowie das Amt für Jugend und Familie für alle Grazer:innen ausgeweitet werden könnte.

Namens der sozialdemokratischen Gemeinderatsfraktion stelle ich daher den

dringlichen Antrag:

Stadtrat Kurt Hohensinner wird beauftragt, über seine entsprechenden Fachabteilungen (ABI, Sportamt, Amt für Jugend und Familie) gemäß Motivenbericht die Möglichkeit des Angebotes von kostenlose Fahrradchecks

- a) beginnend in Zusammenhang mit den Fahrradprüfungen in den Schulen und
- b) in weiterer Folge ausgeweitet für alle Grazer:innen

zu überprüfen und ein entsprechendes Konzept ausarbeiten zu lassen. Dem Gemeinderat ist bis zur Julisitzung ein entsprechender Bericht vorzulegen.